
21 de junio de 2023
Carta abierta
Temática: condiciones edilicias colegios públicos secundarios

Estimados miembros de la comunidad escolar:

Hoy nos dirigimos a todos y todas ustedes para abordar un tema de gran
importancia: la seguridad, la infraestructura y la salud en nuestras escuelas. Como
parte de nuestra responsabilidad como educadores, padres, estudiantes,
organizaciones sociales y miembros comprometidos de esta comunidad, es crucial
que nos ocupemos de estos aspectos fundamentales con el objetivo de garantizar un
entorno propicio para el aprendizaje y el bienestar de nuestros estudiantes.

Los colegios a día de hoy, están en situaciones inestables, peligrosas y en
condiciones no aptas para que los jóvenes puedan asistir, estás están producidas por
problemas como, la falta de calefacción, higiene, Por lo tanto es primordial tratar este
tema hoy, los estudiantes no solo somos el futuro sino también el presente.

Necesitamos que el gobierno provincial aumente la inversión en el mantenimiento de
los establecimientos, consideramos que la educación es la base para construir futuro
y a día de hoy no está siendo algo primordial para el gobierno de la provincia, no
solo lo vemos en las condiciones edilicias de los establecimientos públicos, sino
también en los sueldos de los docentes, la poca contención estudiantil y la falta de
oportunidades en los jóvenes.

A continuación les daremos espacio a representantes de algunos colegios públicos
secundarios, para que puedan manifestar sus problemáticas edilicias.

Nacional
Buenas tardes, mí nombre es Dana Milanesio y estoy aquí en representación del colegio
Nacional
En esta ocasión, hablaré sobre el frío que sufrimos los Estudiantes y los docentes en las
aulas, debido a la inexistencia de calefacción y en consecuencia, espacios con
temperaturas sumamente bajas.
Además de eso, dentro de las aulas, hay vidrios rotos y persianas atoradas que no cierran,
lo cual hace que sumado a la falta de calefacción, que el aula se congele.
Últimamente, ocurrieron casos, en los cuales los estudiantes se descomponen por el frío
dentro del aula, lo cual les produce mareos, vómitos, pulso débil, y riesgo de contraer otras
enfermedades o lesiones, como resfríos, daños en la piel, fiebre, etc. Esto produce que los
estudiantes tengan que dejar de asistir a clases para recuperarse y a la vez, genera, una
preocupación en sus familiares por su estado de salud.
Además, sumado a que hay estudiantes los cuales no pueden acceder a comprar un
abrigo, la problemática se hace aún mucho más compleja de lo que ya es.



Es urgente que el gobierno provincial atienda nuestras exigencias, hay un total de 600
estudiantes, más docentes, directivos y preceptores, que deben asistir todos los días a un
establecimiento en malas condiciones y con temperaturas sumamente bajas. Los
estudiantes del nacional le decimos que NO al frío, merecemos estudiar en condiciones
aptas, no solo por el futuro, sino también porque somos el presente. Muchísimas gracias por
escucharme y gracias unión de estudiantes secundarios por permitirme el espacio.

La base
Buenas tardes, mi nombre es Tomas Bergonzi, y soy estudiante y representante del
colegio IPET 258 de Las Higueras, también conocido como La Base, y en esta ocasión,
hablaré sobre algunas de las problemáticas que tiene nuestro colegio en cuanto a sus
condiciones edilicias
Para comenzar la instalación eléctrica es totalmente precaria, teniendo en cuenta que data
desde que se fundó la escuela, siendo que los cables revestidos de tela, los cuales no dan
abasto para el consumo que le damos los estudiantes en la institución, ya que en reiteradas
ocasiones hemos sufridos de cortes parciales de luz en la institución, sabemos que la
escuela está en una posición particular con respecto a las demás pero aun así no
deberíamos porque pasar por este tipo de situaciones.
Para sumar, desde hace unos años se llevaron a cabo la construcción de unos espacios los
cuales deberían funcionar como taller, no solo no se están utilizando con su propósito sino
que ni siquiera se han terminado las obras de los mismos, a raíz de ello, uno de los
espacios quedó completamente inutilizable debido a una tormenta que causó estragos en el
mismo, derrumbándose parte de los techos, mojando la instalación eléctrica, a causa de
que no estaba terminado y se realizó mal el desagüe de los mismos, estando los alumnos
dentro, tuvieron que correr bajo la lluvia y granizo hacia un lugar seguro porque corrían el
riesgo de perder su vida por la electricidad mojada y el curso inundado, algunos perdieron
pertenencias, maquetas y varios objetos que eran de valor para ellos, incluido el profesor
que daba clases en ese momento.
Como se mencionó uno de ellos quedó inutilizable y el otro utiliza una extensión para poder
tener luz en el curso, ya que toda la instalación quedó inutil.
Podría estar hablando horas sobre las problemáticas de la escuela pero creo que con esto
poco puedo hacer ver lo que pasamos a diario muchas de nosotras/os en la institución.
Agradecemos al equipo directivo, cooperadora y centro de estudiantes que siempre buscan
la forma de que estemos mas cómodos y a gusto con la institución, no les reclamamos nada
a ellos, este pedido es para el gobierno provincial, necesitamos que le otorgue a la escuela
las herramientas y recursos para que se pueda mantener en condiciones y generar un
ambiente propicio para que los estudiantes puedan desarrollar sus capacidades de manera
adecuada a lo largo de su estadía en el mismo. creemos que como centro educativo somos
una prioridad junto a la salud y la seguridad, nos resulta indignante que no se le de la
importancia que necesita a uno de los 3 pilares fundamentales de los que se debería
encargar el estado.
Gracias por haberme escuchado con atención, y agradecemos a la UES por darle voz a
estas peticiones.



Dichiara
Buenas tardes estudiantes, padres, educadores y miembros comprometidos de la sociedad.
Mi nombre es Lautaro Dávila, soy estudiante y representante del colegio ipem 203, también
conocido como "dichiara"
Mi colegio, al igual que muchos otros, tiene problemáticas como la falta de calefacción, y
fallas graves en la infraestructura, sin embargo, en esta ocasión, comentare sobre los
baños en nuestro establecimiento. En el colegio, tenemos uno solo de hombres y otro de
mujeres para 550 estudiantes, lo cual es una cantidad sumamente baja, en comparación a
la cantidad de estudiantes. Esto pone en riesgo nuestra higiene personal, y el bienestar
propio de los estudiantes.

Sumado a esto, nuestros baños tienen solo cuatro inodoros, de los cuales uno no funciona,
por lo tanto hay 3 en funcionamiento, lo cual también, es una cantidad muy baja para la
cantidad de estudiantes que deben acceder en los recreos, y además, están en condiciones
de mucha suciedad, debido al mal mantenimiento, sumado a la falta de inodoros, tampoco
tenemos espejos
Me gustaría agregar también, que debido a una normativa por parte del gobierno, los

estudiantes no podemos asistir a los baños en los horarios de clase, es decir que, solo
podemos ir al baño en los recreos, lo cual produce filas largas de estudiantes, que en
algunos casos deja a compañeros sin poder asistir.
No puede continuar sucediendo que los estudiantes nos quedemos sin acceso a los baños,
es una realidad sumamente preocupante, no solo se vulnera un derecho, sino que también
es antihigiénico e insalubre para los estudiantes. Le exigimos al gobierno provincial que
invierta los recursos adecuados para que no solo se reformen los baños ya hechos, sino
que también, se construyan nuevos y así, solucionar esta problemática tan alarmante.
NO continuaremos permitiendo que vulneren nuestras necesidades básicas.
Gracias por escuchar nuestro reclamo y gracias a la unión de estudiantes secundarios por
darme el espacio para hacerlo

IPET 362
Buenas tardes a todos y todas, mí nombre es Jonatan Moreno y en esta ocasión me
encuentro aquí en representación del colegio ipet 362, institución de la cual soy estudiante.
En primer lugar, hablaré sobre la inseguridad. Lamentablemente, nuestro cercado no está
en condiciones óptimas. Hemos identificado deficiencias en las rejas, algunas de las cuales
están rotas. Esto representa un riesgo para la seguridad de mis compañeros, docentes y
demás miembros de nuestra institución. Esta problemática , debe ser abordada de manera
inmediata, La seguridad de nuestros niños y jóvenes no debe ser comprometida debido a un
cercado en mal estado. Necesitamos que los encargados tomen las riendas en el asunto
para reparar y fortalecer nuestra infraestructura de seguridad y de esta manera mantener
nuestra comunidad educativa tranquila y segura.
Además, es importante destacar que contamos con dos aulas no terminadas, conocidas
como las "Aulas Auroras". Estas áreas incompletas representan un nido de inseguridad, ya
que durante la noche quedan abiertas y pueden ser utilizadas por personas con malas
intenciones. Es urgente que se actúe rápidamente para concluir la construcción de estas



aulas y asegurar adecuadamente el acceso a las mismas para evitar cualquier situación
peligrosa.
Finalmente, es importante reconocer que nuestros directivos y la cooperadora escolar
hacen todo lo posible para encargarse de los temas de inseguridad, salud, y otros. Sin
embargo, no es suficiente para poder abarcar todas estas problemáticas , La seguridad de
mis compañeros y docentes no puede depender únicamente del esfuerzo individual de
algunos miembros. Debemos hacer un llamado a las personas que están a cargo y que
pongan a disposición la inversión económica correspondiente para poder encontrar formas
de apoyar a nuestros directivos y a la cooperadora en esta tarea.
La seguridad NO se negocia, y la salud tampoco. Muchas gracias por escucharme y a la
unión de estudiantes secundarios por otorgar el espacio.

NORMAL

Buenas tardes, mi nombre es Brisa Bozzano, soy estudiante y representante del colegio
Normal, y en esta oportunidad, compartiré solo algunas de las problemáticas de nuestro
establecimiento, que se encuentra en estado de abandono y mal mantenimiento.

Comenzaré hablando sobre los techos y las paredes, los cuales, cabe destacar que tienen
135 años, ya que están desde la creación de nuestro colegio, estos durante el paso de los
años se han ido desgastando por cuestiones lógicas, y a dia de hoy son un problema que
peligra la salud de mis compañeros y compañeras, además de docentes y miembros de la
comunidad educativa, ya que el peligro de caída de revoque es constante, incluso, hubieron
varias caídas de techo que por fortuna, no atacaron a ningún miembro escolar.

Además de esto, los pisos representan al igual que los techos y las paredes un peligro
constante para los estudiantes, esto se debe a que, cuando pisas la maderas del suelo, es
común tropezar, han sido varias las veces que estudiantes han caído y terminado
lastimados, además de esto, Los pisos de algunos sectores de la escuela presentan
varillas rotas, lo cual aumenta aún más el riesgo de las personas que transitan el
establecimiento

Cabe aclarar que nuestro colegio no puede tener transformaciones en la estructura, debido
a que es un monumento histórico, sin embargo, para que los estudiantes podamos estar
seguros, necesitamos que el gobierno provincial destine recursos para poder arreglar estas
deficiencias, que peligran en el dia a dia la salud y el bienestar de los estudiantes, docentes,
y demás miembros de la comunidad educativa. Los estudiantes del Normal, le decimos
basta a espacios peligrosos para estudiar. Gracias por escucharme tan atentamente y
gracias a la gran UES por llevar a cabo esta movilización



IPEM 27

Buenas tardes a todos y todas, mi nombre es Agustina Funez, soy estudiante y
representante del colegio Ipem 27, conocido también como Rene Favaloro. Nuestra
institución está repleta de inestabilidades en la infraestructura y también de graves
problemáticas que afectan la higiene personal, la salud y el bienestar de los estudiantes,
entre ellas están, la falta de calefacción, la falta de puertas en los baños, las precarias
instalaciones eléctricas y muchas más que ampliare a continuación.
En primer lugar, en nuestra institución, la inseguridad acecha terriblemente, en primer lugar,
tanto las rejas, como las puertas y ventanas están mal instaladas, por lo tanto es
sumamente fácil forzarlas y acceder a la institución, después, en los patios, hay paredones
muy bajos, que además, por las noches son zonas con falta de luminosidad . Por lo tanto,
los robos son inevitables, los paredones son fáciles de pasar, la iluminación es baja, y las
rejas, puertas y paredones son sencillos de forzar.
Sumado a esto, también hay problemas en cuanto a las inundaciones, cuando llueve entra
agua y se inundan las aulas, esto es debido a problemas en la estructura del
establecimiento y hace años que no se arregla y siempre pasa lo mismo.
Dentro de la institución, como comentamos hay graves faltas en la higiene y la limpieza del
espacio, la aparición de roedores en los pasillos, baños y aulas son comunes, y además, los
baños de hombres se encuentran sin puertas, y los de mujeres sin cerraduras, por lo tanto a
mis compañeras y a mi, no nos da seguridad.
Esto se reclama hace años, pero nunca el gobierno provincial se hizo cargo, creemos que el
momento es ahora, ya que son problemáticas sumamente urgentes, y los estudiantes nos
cansamos de padecerlas todos los días, estas no son condiciones para estudiar,
acompañamos a la UES en su reclamo y le exigimos al gobierno provincial que ponga a
disposición una mayor cantidad de fondos. Muchas gracias por oír nuestro reclamo

Por todo lo anteriormente mencionado, los miembros de la comunidad educativa le
decimos BASTA a una educación pública que no es prioridad para nuestros
gobernantes, los jóvenes estamos cansados de estudiar en malas condiciones. No
solo eso, también no vamos a continuar permitiendo que la participación de los
estudiantes Secundarios sea ignorada, somos una parte muy importante de la
sociedad, no solo por lo que somos hoy, sino también por lo que seremos mañana.
Además de esto, nuestros docentes sufren en el día a día está problemática, además
del bajo salario que reciben, por su labor tan fundamental.

Es evidente que existen necesidades urgentes en cuanto a la seguridad, la
infraestructura y la salud en nuestras escuelas. Sin embargo, para abordar estos
problemas de manera efectiva, es fundamental contar con un mayor respaldo
financiero por parte del gobierno provincial. Insistimos a las autoridades a que
reconsideren sus prioridades y destinen más recursos económicos a la educación,
no solo a nuestras condiciones edilicias, sino también al salario de nuestros
docentes, a mayor igualdad entre los estudiantes y mayores oportunidades para los
jóvenes secundarios.




